
Protokoll der Sitzung des Studentischen Konvents
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Anwesende Mitglieder:
Chris Rettner, Daniel Janke, Florian Kuhl, Henry Mörtl (mit Stimmrecht von Florian Benelli), Johanna
Gramlich (ab 20:48 Uhr; mit Stimmrecht von Marianne Böhm), Kathrin Schäffler (mit Stimmrecht von
Annika Huber), Leon Göttemann (mit Stimmrecht von Felix Bullinger), Leonie Gischas (mit Stimmrecht
von Marcel Hirsch), Liana Mirzojan, Lucie Knorr, Margarethe Hoffmann, Marie Sieper, Markus Bohn (mit
Stimmrecht vonEvgenyGolubtsov),Matthias Frerichs,MaxWiegand,MichaelKreuzer,NicoleChristmann
(mit Stimmrecht von Theresa Watzke), Stella Gaus (mit Stimmrecht von Sharina Wagner)

Abwesende Mitglieder:
Antonia Kuhn, Dustin Kaiser, Franka Rouchal, Irena Thomann, Isabell Marco, Larissa Adolf, Lea Brosig,
Lisa Krause, Luca Rehberger, Madita Huvar, Nora Matthiesen, Sebastian Treier, Sigrid Polterock, Tabea
Hofmann, Timna Stein, Valerie Schmidt
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TOP 1: Organisatorisches

1.1 Festlegung der Protokollant:innen

Als ProtokollantenwerdenMarkus Bohn (bis 20:50), MaxWiegand (ab 20:50) und Florian Kuhl bestimmt.
Daniel Janke meldet sich freiwillig.

1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Die Sitzung ist mit 23 Stimmen zum Beginn der Sitzung beschlussfähig.

1.3 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen.

1.4 Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2: Berichte

2.1 Bericht aus dem Fachschaftenrat (FSR), den Kommissionen und
Kollegialorganen sowie den Ausschüssen des Studentischen Konvents und
Möglichkeit zur Diskussion

Fachschaftenrat (FSR)

Diana berichtet aus dem FSR. Dieser hat letzte Woche getagt.

Kommission für Studium und Lehre (KSuL)

Henry berichtet aus der Kommission für Studium und Lehre (KSuL).

Präsidialkommission für Qualität in Studium und Lehre (PfQ)

Daniel berichtet. Die Sitzung hat am21.07. online stattgefunden. Eswurdedort vom Impfangebot für Be‑
schäftigte und Studierende berichtet. Leider blieb die Annahme hinter den Erwartungen zurück. Daniel
äußerte in der Sitzung die Vermutung, dass dafür die Prüfungsphase verantwortlich ist. Im Winterse‑
mester soll so wenig Online‑Lehre wie möglich stattfinden. Auch der Tag der Lehre (17. November ab 12
Uhr) war Gegenstand der Sitzung. Dort soll wieder der “Studentischen Preis für herausragende Lehre” ‑
in diesem Jahr zumMotto “Teaching for Future ‑ Nachhaltige Lehre gestalten” ‑ verliehen werden.¹

Weiterhinwurdeberichtet, dassdieBegehung imRahmesdesStudienfachaudits Logopädie/akademische
Sprachtherapie imMaidurchgeführtwurde.DieBegehung imStudienfachauditMensch‑Computer‑Medien
fand am 17. und 18.07. statt. Bei der Gesprächsrunde der Gutachtergruppe mit den Studierenden pro‑
tokollierte diese auf Anweisung des Faches mit. Als die Gutachtergruppe dies bemerkte, drohte sie mit

¹https://www.uni‑wuerzburg.de/lehre/tag‑der‑lehre/startseite/
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einem Abbruch der Begehung. Dem Fach wurden 90 Minuten gegeben sich zu erklären und zu entschul‑
digen. Die Universitätsleitung hat den Dekan:innenmitgeteilt, dass derartige Aufforderungen an Studie‑
rende zu unterlassen sind. Daniel ruft die Fachschaften auf die Sache in ihrer jeweiligen Fakultät anzu‑
sprechenunddeutlich zumachen, dassdieGesprächsrundemitderGutachtergruppeexplizit als Schutz‑
raum für Studierende gedacht sei.

Die Begehungen für das Audit in Amerikanistik/Anglistik findet im November und für das in Kunstge‑
schichte imDezember statt. InhaltlichgingesbeiderSitzungumdieKonzeptakkreditierungdesBachelor‑
Studiengangs Informatik und Nachhaltigkeit. Zu der er jedoch nichts sagen könne, weil er bei der Bera‑
tung aufgrund der Befangenheitsregeln der PfQ in den Warteraum verschoben wurde. Hier müsse Mat‑
thias ergänzen. Danach wurde die Konzeptakkreditierung des Bachelor‑Nebenfachs Historische Grund‑
wissenschafteneinstimmigsowiedieKonzeptakkreditierungdesMaster‑StudiengangsSozialwissenschaft‑
liche Nachhaltigkeitsforschungmit einer Enthaltung beschlossen.

Anschließend hat Herr Erb (externes Mitglied von der Univerität Frankfurt amMain) vomQM‑System der
Universität Frankfurt amMain berichtet. Dabei sind Gemeinsamkeiten, aber auchUnterschiede deutlich
geworden. Daniel betont, dass der Bericht auch nochmal dazu angeregt hat unser eigenes System kri‑
tisch zu hinterfragen. Auf der nächsten Sitzung, die für den 22. September geplant ist, sollen die beiden
Audits Logopädie/akademische Sprachtherapie und Mensch‑Computer‑Medien behandelt werden. Auf
Nachfrage aus demGremiumwurdemitgeteilt, dass imMoment keineweitere Vollbefragung der Studie‑
renden geplant sei. Stattdessen solle als nächstes ein Absolvent:innenbefragung durchgeführt werden.
Bei der Evaluierung des Zeitfenstermodell findet im Moment die Analyse der vorliegenden Daten statt.
In der Septembersitzung soll der Sachstand dazu berichtet werden.

Matthias Frerichs berichtet von der Konzeptakkreditierung des Bachelor‑Studiengangs Informatik und
Nachhaltigkeit.

Arbeitsgruppe zumWueDive‑Projekt

Daniel berichtet, dass die Arbeitsgruppe zum WueDive‑Projekt² am 15.07 getagt hat. Die Teilprojekte
berichteten jeweils kurz zum aktuellen Sachstand. Offene Fragen konnten geklärt werden. Weitere Sit‑
zungen werden folgen.

Corona‑Task‑Force

Stella berichtet, dass festgehalten wurde, dass die weitere Impfkampagne an der Uni nicht sinnvoll sei,
wenn nicht zuvor der Impfstand der Studierenden bekannt ist. Hierzu gab es heute eine Mail an alle Stu‑
dierenden. Auf diese soll über die Verteiler aufmerksam gemacht werden. Das Ministerium schafft die
Möglichkeit für das Aufheben des Mindestabstands bei einer Inzidenz unter 100.

Es gibt eine Nachfrage von Matthias zur Maskenpflicht von Lehrenden und Aufsichtspersonen bei Prä‑
senzveranstaltungen. Stella antwortet, dass diese nach aktuellemStand FFP2‑Masken (ohne Filter) oder
medizinische Masken tragenmüssen.

Senat

Chris Rettner berichtet von den letzten beiden Senatssitzungen.

Das Gleichstellungskonzept wurde in der Erweiterten Universitätsleitung (EUL) und im Senat beraten
und von der Universitätsleitung mit ihren Ergänzungen beschlossen. Die finale Fassung wird jetzt for‑
matiert und voraussichtlich im September veröffentlicht.

²https://www.uni‑wuerzburg.de/aktuelles/einblick/single/news/schub‑fuer‑die‑digitale‑lehre/
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2.2 Bericht aus dem SSR und seinen Arbeitskreisenmit Möglichkeit zur
Diskussion

Henry berichtet aus dem Sprecherinnen‑ und Sprecherrat (SSR).

• HIG:

– wurde rumgeschickt, ein paar Rückmeldungen erhalten
– leichte Kritik von Herrn Behr
– Demo am Samstag (24.07.); wenige Teilnehmer:innen
– Gesetz wird wohl erst nach der Sommerpause im Landtag behandelt wegen der vielen Rück‑
meldungen

• LAK:

– weitere Sitzung am 11.07.
– Verfasste Studierendenschaft und Klima in LAK
– Sprecherinnen teilen nicht SSRs Kritik
– Thema VS soll mit Antrag im Oktober auf aktuellen Stand gebracht werden
– Endsendung in den NHNB
– Offener Brief zur Forderung von kostenlosen Menstruationsartikeln wird unterstützt
– Ausgestaltung des kommendenWintersemesters; hat sich größtenteils durchWegfall des Ab‑
standsgebots an Hochschulen erledigt

– Ausschuss reStart gegründet
– nächste Sitzung: 17.08. in Regensburg, Hybridsitzung

• Stadt‑Hochschul‑Koordinierungsausschuss

– hat am 21.07.2021 online getagt
– Henry und Daniel waren da
– alle Hochschulen haben kurz berichtet, was bei ihnen gerade läuft
– Studierendenzahlen wachsen an der FH
– High‑Tech‑Agenda
– Parkplätze am Hubland sollen evtl. kostenpflichtig oder parkscheibenpflichtig werden, um
Kurzzeitparken zu ermöglichen

– Pauli meint, Uni sei interessiert an einem Globalhaushalt
– weiteres zum HIG…
– Anfragen:

* Kinderbetreuungsstätten: Angebot vorhanden aber nicht deckend
* Wohnraum: ein Wohnheim wird geschlossen wegen Sanierung, eines teilgeschlossen
wegenSanierung,VermietunganausländischeStudis schwierigwegenCorona‑Situation

* Radfahrverkehr: esgibt vieleEinzelvorhabendie realisiertwurden;Hauptradachsenwur‑
den vorgestellt

* Car‑Sharing: 34 Standortmit 61 Fahrzeugen; Pauli meintman solle Car‑Sharer belohnen
statt andere zu bestrafen (Kosten bei Parkplätzen)

* Gründflächen am Hubland: es gibt dazu ein Konzept
* WVV: 70% Fahrgastverlust durch die Pandemie

• Podcast: Die Uni hat ein Podcast über die Studierendenvertretung gemacht. Er soll ab dem 09.08.
veröffentlicht werden.

• Treffenmit Unileitung:

– HIG: inwiefern sieht man gemeinsame Punkte?
– neue Grundordnung: inwiefern werden Studierende einbezogen?
– Bauprojekte: Austausch zum Sachstand
– Mobilität am Campus, Parkplätze
– Nachhaltigkeitsbericht?

• Neuer SSR gewählt:
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– Als Senator:innen: Stella Gaus, Ingo Heide. Weitere Mitglieder: Larissa Adolf, Pia May, Philipp
Schmoll, Michael Kreuzer, Xincheng Miao, Henry Mörtl. Ein Platz muss noch besetzt werden.

• Noch eine Sitzung des alten Konvents; dort wird es Rechenschaftsberichte jedes SSR‑Mitglieds ge‑
ben

• Umstrukturierung der aktuellen Ressortstruktur geplant

TOP 3: Wahl von Delegierten zur Mitgliederversammlung des fzs

Findet am kommenden Samstag in Frankfurt amMain statt. ³ Daniel stellt den fzs vor.

Michael eröffnet die Kandidat:innenliste: ‑ Chris Rettner ‑ Lucie Knorr ‑ Daniel Janke

Auf Nachfrage von Michael gibt es keine weiteren Vorschläge. Michael schließt die Kandidat:innenliste.

Auf Nachfrage von Michael gibt es keine Fragen an die Kandidat:innen.

Auf Nachfrage von Michael gibt es keinen Widerspruch gegen eine gemeinsame Abstimmung.

Michael eröffnet die Abstimmung.

Auf Nachfrage vonMichael, ob noch jemand abstimmenmöchte,meldet sich niemand. Michael schließt
die Abstimmung.

Ergebnis:
Ja: einstimmig
Nein: 0
Enthaltungen: 0

Damit sind alle drei gewählt. Alle drei nehmen die Wahl an.

TOP 4: Anträge

ZweiAnträge sindeingegangen, aufRücksprachemitdenAntragsstellendenwurdeeiner zurückgezogen,
wegen inhaltlicher Gleichung.

4.1 A1: Unterstützung des offenen Briefs des StuPa Bayreuth für mehr
Präsenzlehre

Chris stellt den Antrag vor.

Daniel kritisiert, dass sich der Text liest, als hätte Online‑Lehre nur Nachteile gebracht. Gerade für Men‑
schen mit Erziehungsverpflichtungen oder pflegebedürftigen Angehörigen habe sich das Studium tat‑
sächlich verbessert durch die Orts‑ und teilweise Zeitunabhängigkeit der Online‑Lehre.

Markus begrüßt als LHG die Richtung des Antrages sehr. Er findet es gut, dass sich nach demmonatelan‑
gen Drängen der LHG im Konvent jetzt endlich was bewegt. Er freut sich, dass der Schreiber in Bayreuth
auch von der LHG kommt.

Chris stimmtDaniel zu. Er hat denBrief nicht selbst geschriebenundhätte dannauchdas Themahybride
Lehre mehr einfließen lassen.

Auf Nachfrage Michaels gibt es keine weiteren Beiträge.

³https://openslides.fzs.de/
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Michael eröffnet die Abstimmung.

Auf Nachfrage vonMichael, ob noch jemand abstimmenmöchte,meldet sich niemand. Michael schließt
die Abstimmung.

Ergebnis:
Ja: einstimmig
Nein: 0
Enthaltungen: 0

Damit ist der Antrag angenommen und es wird folgender Beschluss gefasst:

Der Studentische Konvent spricht sich für den offenen Brief für mehr Präsenzlehre an bayeri‑
schen Hochschulen des Studierendenparlaments Bayreuth an die Staatsregierung aus (nachzulesen
unter: https://www.studierendenparlament.uni‑bayreuth.de/de/Offener‑Brief/index.html). Der Kon‑
ventsvorsitzendewird damit beauftragt, den StudentischenKonvent als Unterstützer einzutragen. Zu‑
demwird der Sprecherinnen‑ und Sprecherrat damit beauftragt, den offenen Brief zu verbreiten.

TOP 5: TOP 5: Verschiedenes

Michael kündigt an, dass die nächste Sitzung irgendwann imSeptember stattfinden,wahrscheinlich ers‑
te Septemberhälfte, vielleicht in Präsenz.

Michael Kreuzer schließt die Sitzung um 21:38 Uhr.
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